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证券代码：002153                        证券简称：石基信息 

北京中长石基信息技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-08 

投资者关系

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他：  

参与单位名

称及人员姓

名 

广发资管-刘文靓；华安证券-李雅鑫 

时间 2023 年 3 月 21 日 

地点 北京市海淀区复兴路甲 65 号石基信息大厦会议室 

上市公司接

待人员姓名 

董秘、副总裁-罗芳；证券部-何龙光 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、酒店集团签约到大批量上线为什么会耗时这么长久？ 

石基企业平台已签约的酒店集团一般会在一个地区选定几

家示范店，成功上线并试运行一段时间之后没有问题，就会在该

地区开始批量上线，待上线酒店达到一定数量之后才会开始大批

量上线。这个过程是先慢后快的。当然在首家示范店上线之前，

最为耗时的是公司需要完成与酒店集团总部各种系统的集成工

作，与国际酒店集团的系统集成的时间相对较长，如果是单体酒

店，就没有和集团系统集成的问题，时间就会缩短。但有的客户

的系统集成工作在签约之前就已经开始了，并不一定签约之后才

开始做。目前已签约酒店集团的系统集成工作都按期完成，得到
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了客户的良好反馈。 

2、今年的研发投入如何看？ 

全新一代云平台的酒店信息系统后续还需要把各个子系统

集成到石基企业平台上，此外，公司软件产品众多，需要不断进

行研发投入，总体研发投入体量还会持续。 

3、公司最艰难的时候是不是已经度过去了？海外如何看？ 

2022年是公司受疫情影响最严重的一年，随着国内外疫情管

控的放开和旅游大消费行业的复苏，肯定有利于公司国内业务的

恢复和海外业务收入的增长，但估计国内的整个大消费行业信息

系统业务完全恢复过来需要有一段时间的迟滞。 

4、目前公司是否有股权激励计划？ 

股权激励暂时没有计划，我们整体的团队从历史来看都还是

比较稳定的，考核方面会适当灵活，有各种KPI 考核的方式。 

5、今年疫情复苏，酒店上云系统的驱动力来自哪里？ 

酒店信息系统的云化，从根本上来说，是因为手机和移动互

联网的发展，使得 C 端的消费者需要访问酒店的信息系统，而老

一代的系统无法支持 C 端消费者的直接访问，因为老一代的系统

是完全线下的系统，它本身的架构也不支持这样的访问。酒店信

息系统转云之后，从根本上对于酒店来说，能够给酒店的运营者

的决策提供智能的数据支撑。云系统能够提升酒店集团管理效

率，也会节省酒店的人力成本，但一个很重要的驱动因素就是数

据安全，随着各国的数据安全的法律法规的严格施行，老一代非

云系统没有办法满足这种数据安全法律法规的要求，比如说在国

内施行个人数据保护法之后，酒店需要每年进行数据安全认证，

如果是非云系统的话，意味着每家酒店每年都要支付一个比较高

额的数据安全认证的费用；而如果上云的话，那意味着至少这个

地区的所有酒店就只认证一次就可以。所以随着各国对数据安全
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实施管控越来越强，对于酒店上云有直接的助力。 

6、一家酒店上了我们的系统之后，那么其旗下其他酒店是

否就确定使用这一个系统了？ 

一个酒店集团的不同酒店可以使用多套系统，但信息系统的

云化从技术上会推动一个酒店集团在某个子系统上至少在一个

地区趋向于使用一套系统，因为多套系统必然成本高，效率低，

未来也无法享受信息系统云化为运营提供智能决策支撑所带来

的最大收益。从商业的角度，酒店集团很少会签署带有排他性质

的协议，但是从实际操作的层面上来说，如果使用多套系统，成

本高，且管理不方便，效率低，所以即使是过去使用老一代非云

化信息系统时酒店集团的一个子系统也不会在一个地区选择过

多的品牌。 

7、我们今年国外的员工数量有扩张目标吗？ 

目前石基已在共计超过20个国家开设了石基的办公室并正

式开展业务，基本完成了石基的全球化研发、销售和服务网络的

建设，境外国际化业务团队人数超过1000人。目前所在行业这个

团队体量已经基本可以支撑国际化业务发展。未来可能会结合具

体地区和市场的需要会有一些增加，但不会有快速增长了。 

8、阿里作为我们的合作伙伴提供了哪些帮助？ 

在业务合作方面，基于双方线上线下资源的高度优势互补，

我们与阿里的合作一直是战略层级的，覆盖酒店、餐饮、零售信

息系统及支付各个领域，我们主要承担技术直连商的角色，打通

线上线下的信息系统。 

阿里带给我们很重要的帮助，就是他们的决策团队非常理解

我们现在所做的平台化和国际化转型的价值和难度在什么地方，

并给予提醒和帮助，在理解的基础上，给予充分的信任和支持。 

9、思迅上市北交所不知道是出于一个什么样的考量？ 
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思迅从事中小微型零售企业用户的零售信息系统业务。思迅

软件是很好的投资标的，即使在受疫情影响最严重的 2022 年，

思迅软件仍然实现了非常好的业绩，是相对受疫情影响最小的子

公司。而且其业务相对独立，与公司其他业务协同性不强。考虑

到对思迅管理层股东的激励和思迅软件的未来发展，公司一直在

推进其北交所上市进程。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2023 年 3 月 21 日 

 


